

BREVES

DATOS DE OCTUBRE

El consumo de vino en hogares cae un 11% y la sangría se dispara un 36%

■ El consumo de vino en los hogares españoles descendió un 11% en los primeros diez meses del año, mientras que las ventas de bebidas elaboradas con vino, como las sangrías y los tintos de verano, se dispararon un 36% en el mismo periodo, según datos del Observatorio Español del Mercado del Vino. Las ventas de vino en el canal alimentación sumaron un total de 334 millones de litros entre enero y octubre, un 11% menos que en el mismo periodo del año anterior.

UNIÓN EUROPEA

CLM recibirá 70,4 millones de euros paliar la crisis en zonas rurales

■ Once comunidades se repartirán más de 450 millones de euros tras las modificaciones de los programas de desarrollo rural aprobados por la Comisión Europea, con el objetivo de inyectar nuevos fondos con los que las regiones puedan combatir la crisis económica y adaptarse al cambio climático. De este montante total, Castilla-La Mancha recibirá un total de 70,4 millones de euros.

REUNIÓN EN MADRID

La Junta acoge positivamente la propuesta de Pacto por la Educación hecho por el ministro

■ Castilla-La Mancha ha acogido de forma positiva la propuesta de Pacto por la Educación que realizó ayer el ministro Ángel Gabilondo en la Conferencia Sectorial de Educación, que se celebró en Madrid con la presencia de los consejeros del ramo de las 17 comunidades autónomas. La responsable regional, María Ángeles García, valoró este primer documento de bases y comprometió el apoyo, el trabajo y el esfuerzo del Gobierno regional para alcanzar este Pacto «más allá de las legítimas posiciones que en torno a la educación puedan mantener los partidos políticos».

ESTADÍSTICA

Los castellano-manchegos son los que más utilizan las bibliotecas

■ Castilla-La Mancha es la región con mayor proporción de población usuaria de bibliotecas, tal y como se desprende de los datos ofrecidos ayer por el Instituto Nacional de Estadística, que señalan que el 50,9% de población de la Comunidad utiliza este servicio. Estos centros reciben al año más de siete millones de visitas y ofrecen cerca de 20.000 actividades de animación a la lectura. La Región cuenta con una red de 550 bibliotecas públicas.



ANTONIO PÉREZ HENARES
PERIODISTA

Grullas ante la tormenta

Las oí pasar bajo las estrellas, a las grullas siempre se las oye primero y luego se las intenta descubrir en el cielo, cuando el aire de la noche, de un día que había amanecido soleado y tibio, se tornaba gélido a cada ráfaga.

Grullas al borde del invierno bajando desde Teruel, desde Gallocanta. Las grandes bandadas habían cruzado ya hacia el sur apenas principiado el otoño, pero a estas las estaba oyendo pasar en la noche cristalina de diciembre que había comenzado a destilar el hielo por la punta de cada una de sus estrellas.

Al día siguiente, con el cielo ya encapotado, ví sus formaciones. Volaban raudas, una sucedía a otra y algún ave rezagada se afanaba en trompeteos y clamores para enlazar con cualquiera de las uves dibujadas por sus compañeras. Venían traspasando la Sierra de Altamira, entre Cuenca y Guadalajara, después de haber sobrepasado los Montes Universales, buscando la depresión del Tajo ya más serenado para avanzar veloces hacia el sur. Barruntaban la tormenta, presentaban el frío de las tierras polares que las vieron nacer, y el ritmo de sus poderosas alas era enérgico y continuo. Traían detrás la nieve. Venía a sus alcances y perseguidas por ella pasaron a centenares durante toda la mañana. Dejaron de hacerlo cuando, cada vez más cenizas, las nubes comenzaron a arremolinarse sobre El Enebral, sobre el mirador y la sabina bajo la que reposa para siempre el buen "Lord" que otras veces también hubiera miñado hacia lo alto conmigo buscando las siluetas de los pájaros viajeros.

La ventisca, anunciada por las grullas, se desató con las primeras sombras. Primero blancos y duros anisillos repiquetearon en los árboles, los arbustos, la cabaña y la tierra, luego copos furiosos trizaron el espacio nocturno, después la cellisca se agitó y silbó durante toda la noche con los ventisqueros corriendo la nieve hasta amontonarla en los terraplenes. El amanecer trajo el albo paisaje que las grullas, hijas del norte, habían anunciado. A esas horas ellas reposaban en las más recogidas dehesas de Extremadura. Mientras, el reposadero turolense ahora vacío, las tierras del Bajo Aragón, el Alto Levante, la Nueva Castilla y la Mancha tiritaban de frío

EMERGENCIAS



Barreda baja del puesto de mando, seguido por el director territorial de La Caixa, Evaristo del Canto. / ROSA MARCOS

La Caixa dona un 'gabinete de crisis móvil' para llegar al corazón de la catástrofe

La Obra Social de la entidad entrega al 112 un puesto de mando «perfectamente equipado» y adaptado a las necesidades de la Región

• Barréda destaca que en Castilla-La Mancha «funcionan muy bien los mecanismos de emergencia» y recuerda que en lo que va de año el 112 ya ha recibido 2,5 millones de llamadas.

LUIS J. GÓMEZ / TOLEDO

Por fuera parece un camión, pero es mucho más. Tiene una mesa de reuniones para ocho personas, seis antenas de radio, una parabólica, una estación meteorológica, una cámara con visión por infrarrojos, focos de iluminación, mástiles telescópicos, conexión a internet, ordenadores... Todo dentro de un vehículo con 30 metros cuadrados de capacidad, cuatro de altura y 410 caballos de potencia. Así es el puesto de mando avanzado que la

Obra Social de La Caixa ha donado al servicio de emergencias 112 de Castilla-La Mancha. Se trata de una unidad para llevar un 'gabinete de crisis móvil' al epicentro de la catástrofe o del accidente.

ADAPTADO A LA REGIÓN. El director territorial de La Caixa, Evaristo del Canto destacó que algunas comunidades que ya tienen este puesto avanzado han comprobado que «es una experiencia útil». También destacó que se trata de «un instrumento adaptado al medio donde debe trabajar». Y es que La Caixa ha atendido a las recomendaciones hechas por la Región para que esta unidad móvil se adecúe a las características y necesidades del territorio.

El propio presidente autonómico pudo comprobar ayer de primera mano las características de

este puesto de mando. «Está perfectamente preparado y equipado para cumplir sus funciones de manera muy adecuada y eficaz», concluyó.

Barreda aprovechó la ocasión para afirmar que «en Castilla-La Mancha en general funcionan muy bien todos los mecanismos de emergencia». Por ejemplo, aseguró que el servicio del teléfono de urgencias 112 ha recibido en lo que va de año alrededor de 2,5 millones de llamadas. «Son muchas, y la mayoría se han atendido de forma positiva», recordó. De hecho, aludió a que según una encuesta el 95% valora la atención recibida como adecuada o buena.

Con estos recursos y protocolos, la consejera de Administraciones Públicas manifestó que «la ciudadanía de Castilla-La Mancha puede sentirse segura».

Salgado dice que Cajastur usará la Ley de Sociedades Mercantiles

AGENCIAS / MADRID

«Evidentemente, Cajastur nos ha pedido que se pueda tener la seguridad de que la Ley 3/2009 les es directamente aplicable y no sólo por analogía», señaló ayer Salgado. La ministra de Economía confirmó que la caja asturiana pidió al Gobierno que clarificara el marco jurídico de la compra de Caja Castilla-La Mancha (CCM),

para dejar claro de forma explícita que se rige por la Ley de Sociedades Mercantiles de marzo de 2009 y no sólo por analogía, después de que el PP «anticipara» que iba a recurrir judicialmente la operación.

Por eso, aseguró que la fórmula del Banco Liberta es un planteamiento «perfectamente lícito» y que no precisa de ninguna reforma legislativa para su ejecución.

Del futuro de CCM también habló ayer Barreda, que dijo estar «bastante más optimista y confiado que hace unos meses». Afirmó que con la integración con la entidad asturiana «no se trata de enterrar» la entidad castellano-manchega ya que «lo que va a resultar es un banco que es propiedad de Cajastur y de Caja Castilla-La Mancha».